
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen  
bezüglich Angebotseinholung für eine Machbarkeitsstudie für 
ein Nahwärmenetz auf Biomassebasis im Ortsteil Grifte 
„Die Gemeindevertretung beschließt:  
Der Gemeindevorstand der Gemeinde Edermünde wird beauftragt 
Angebote für eine Machbarkeitsstudie über ein Nahwärmenetz auf 
Biomassebasis (z. B. Holzhackschnitzel) im Ortsteil Grifte für den 
Bereich Kirchring (alter Ortskern) / Bahnhofstraße / Goethestraße / 
Schulstraße / Paul-Heidelbach-Straße / Am Turnerplatz / 
Neubaugebiet „Das lange Gewende“ einzuholen und dem 
Bauausschuss sowie dem Haupt- und Finanzausschuss zur 
Diskussion und Beschlussempfehlung für die Gemeindevertretung 
vorzulegen. Im Vorhinein sind mögliche Fördermöglichkeiten für 
eine Machbarkeitsstudie zu eruieren und auszuschöpfen.“ 
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 geänderter Verweisungsantrag an den Gemeindevorstand zur 
Weitergabe an die Kommission für Fragen der Landwirtschaft 
 
„Die Gemeindevertretung beschließt:  
Der Gemeindevorstand der Gemeinde Edermünde wird beauftragt 
Angebote für eine Machbarkeitsstudie über ein Nahwärmenetz auf 
Biomassebasis (z. B. Holzhackschnitzel) im Ortsteil Grifte für den 
Bereich Kirchring (alter Ortskern) / Bahnhofstraße / Goethestraße / 
Schulstraße / Paul-Heidelbach-Straße / Am Turnerplatz / 
Neubaugebiet „Das lange Gewende“ einzuholen und dem Haupt- 
und Finanzaus-schuss zur Diskussion und Beschlussempfehlung 
für die Gemeindevertretung vor-zulegen. Im Vorhinein sind 
mögliche Fördermöglichkeiten für eine Machbarkeitsstudie zu 
eruieren und auszuschöpfen.“ 
 
Beratung in der Sitzung der Kommission für Fragen der 
Landwirtschaft am 26.07.2022:  
Das Thema wird in den Landwirtschafts-Runden besprochen 
werden. Eine Rückmeldung der Landwirte hierzu erfolgt nach den 
Sommerferien. 
 
Beratung in der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
am 22.09.2022: 
Bürgermeister Thomas Petrich berichtet, dass der Antrag 
entsprechend der Sitzung der Gemeindevertretung am 18.07.2022 
in der Kommission für Fragen der Landwirtschaft beraten wurde. 
Die Rückmeldung der Landwirte sei allerdings bedingt durch Ernte 
und Ferien erst heute eingegangen und muss durch die Verwaltung 
noch bewertet werden.  
Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen Oliver Steyer 
beantragt, zur nächsten Sitzung einen Vertreter der 
Landesenergieargentur zuzuladen, der die Fördermöglichkeiten 
eines Nahwärmenetzes auf Biomassebasis darlege.  
Abstimmungsergebnis über den Antrag:  einstimmig  
 
Der Tagesordnungspunkt wird daher auf die November-Sitzung 
des Haupt- und Finanzausschusses vertagt. Die 
Landesenergieargentur ist zuzuladen. 
 

 



Sachstandsanfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen in der 
Sitzung der Gemeindevertretung am 26.09.2022:  
„In der letzten Sitzung der Gemeindevertretung am 18. Juli 2022 
wurde der Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen über die 
Angebotsherbeiziehung einer Machbarkeitsstudie für ein 
Nahwärmenetz auf Biomassebasis (z. B: Holzhackschnitzel) im 
Ortsteil Grifte angenommen.  
Wir fragen:  
- Ist der Gemeindevorstand tätig geworden? 
- Wenn nein, warum nicht? 
- Wenn ja, in welcher Form? 
- Sind Kostenanfragen an potentielle Anbieter einer 
Machbarkeitsstudie  
  verschickt worden? 
- Liegen bereits Angebote vor? 
- Gab es eine Recherche über Fördermöglichkeiten? 
- Wenn ja, welche Möglichkeiten der Förderung gibt es?“ 
Bürgermeister Thomas Petrich:  
- Ja.  
- Entfällt.  
- Das Thema wurde am 26.07.2022 in der 
Landwirtschaftskommission eingebracht. Die Ortslandwirte wurden 
um Rückmeldung gebeten, ob an einer Machbarkeitsprüfung 
grundsätzliches Interesse besteht. Mit Mail vom 22.09. hat der 
Grifter Ortslandwirt das grundsätzliche Interesse der 
ortsansässigen Landwirtschaft bekannt gegeben.  
- Nein.  
- Nein.  
- Nein.  
- Entfällt.  
Zusatzfrage von Oliver Steyer, Fraktionsvorsitzender Bündnis 
90/Die Grünen: 
Wurde eine Recherche durchgeführt? 
Bürgermeister Thomas Petrich:  
Nein. 
 

 




